
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis 9. 
vom 30.09.2019  
im Gemeinschaftshaus Pölitz, Schulstr. 1  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 20:55 Uhr  Höwing 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführerin) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck  1. Frau Höwing,  

2. GV’in von Rein  Amt Bad Oldesloe-Land,  

3. GV Janus      zgl. Protokollführerin 

4. GV Schnoor 2. Frau Zelin, Planlabor Stolzenberg  
    bis TOP 6  

5. GV Haß  

6. GV´in Schmidt  

7. GV Witt Es fehlt entschuldigt: 

8. GV’in Lennartz 

9. GV´in Gerland 

1. GV Ratzlaff 

10. GV Hellwig  

  

  

  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 20.09.2019 auf Montag, 
den 30.09.2019, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder -10- beschlussfähig. 
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Der Bürgermeister beantragt, den Tagesordnungspunkt 13) nicht öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 13) wird nicht öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 

 

Tagesordnung: 

 
1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 19.03.2019 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Siedlungsentwicklungskonzept;        

 hier: Billigung des Entwurfs 

6. Ausschreibung der Erdgaslieferung und Ermächtigung zum Vertragsabschluss  

7. Erlass der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Herstellung notwendiger Stellplätze; 

hier: Satzungsbeschluss        

8. Gebührenkalkulation 2019/2020 Kindertagesstätte „Pusteblume“ in Pölitz  

9. Beschluss über die Kostenbeteiligung an Führerscheinen der Freiwilligen Feuerwehr 

10. Aufstellung eines Friedenssteins der Gruppe 9.November 

 hier: Beschluss über eine mögliche Aufstellung     

11. Aufstellung einer Bank in Gedenken an den Ehrenbürgermeister Rainer Westphal 

12. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

13. Vertragsangelegenheiten;        

hier: Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit der Gemeinde Lasbek 

14. Verschiedenes 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung würdigt Bürgermeister Beck die Verdienste des kürzlich 
verstorbenen Ehrenbürgermeisters Herrn Rainer Westphal.  
In seiner langjährigen Tätigkeit als Bürgermeister der Gemeinde und auch als Amtsvor-
steher hat sich Herr Westphal sehr für die Gemeinde und darüber hinaus eingesetzt und  
viel erreicht. 
Die Gemeinde bewahrt ihm ein würdiges Andenken. 
 
Im Anschluß erheben sich alle Anwesenden, um dem Verstorbenen in einer Schweigeminute 
zu gedenken. 
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TOP 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

 
Es werden keine Anliegen vorgetragen. 
 
 

TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 19.03.2019 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 19.03.2019 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 

TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 

 
Bürgermeister Beck berichtet über folgende Themen: 

 
a) Der 2. Bauabschnitt im Schmachthagener Redder konnte mittlerweile fertiggestellt und 

abgenommen werden. Die verschlossenen Drainagen wurden wieder freigelegt.  
b) Die Temposchwelle für den Schulsteig ist beschafft und montiert worden. 
c) Die Arbeiten zum Umspannwerk an der K101 laufen.  

Ebenso sind die Arbeiten an der Stromtrasse an der L88/Schmachthagener Redder  
für die Windkraftanlagen in Lasbek-Barkhorst, Richtung Eichede, weitestgehend ab-
geschlossen. 

d) Im "Mühlenbach" wurde die Ortsnetzstation durch die SH Netz AG gestalterisch 
fertiggestellt. 

e) In der vergangenen Woche konnte der Lückenschluss des Schulsteigs am Bolzplatz 
hergestellt werden. Gleichzeitig wurde die Freifläche zwischen alter und neuerer 
Bebauung überarbeitet. 

f) Die Arbeiten zur Sanierung der Straßen sind vergeben und werden in Kürze ausgeführt. 
g) Am 17.08.2019 fand ein "Tag der offenen Tür" der Amtsverwaltung statt, an dem das 

neue Gebäude von allen Interessierten in Augenschein genommen werden konnte.  
Es hätten gerne einige Besucher aus den Gemeinden mehr sein können. 

h) Die Mariechen-Pitzer-Stiftung feiert in diesem Jahr ihr 15jähriges Bestehen.  
Die ausstehenden Baumpflanzungen würde der Bürgermeister gerne für den 26.10.2019 
terminieren und unter dem TOP 14 "Verschiedenes" im Rahmen dieser Sitzung darauf 
eingehen. 

i) Am 13.09.2019 fand das Richtfest des Neubaus der Kita in Barkhorst statt, in der sich 
die Gemeinde Pölitz mit einem Belegrecht beteiligen möchte. 

j) Zum 01.08.2020 wird die Kita-Reform wirksam. Kern dabei ist die Deckelung der Eltern-
beiträge. Die Finanzierung wird auf neue Beine gestellt. 

k) Die Sanierung des Vereinsheims der Fußballsparte konnte noch nicht begonnen 
werden. Die Terminierung steht jedoch an. 

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

 
a) GV Janus fragt nach dem Sachstand der Straßensanierung. 

Bürgermeister Beck teilt mit, dass mit dem Beginn in Kürze zu rechnen sei. 
 
b) GV'in Lennartz bittet darum, die Sitzungstermine künftig längerfristig zu planen.  

Nach einem kurzen Austausch wird der Bitte weitestgehend zugestimmt.  
Der Termin für die nächste GV-Sitzung soll am Ende dieser Sitzung abgestimmt werden.  
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noch zu TOP 4): 
 

c) GV'in Lennartz fragt an, ob ihr Eindruck richtig sei, dass der Lückenschluß am 
Schulsteig aufwändiger geworden sei, als geplant.  
Bürgermeister Beck erklärt, dass der Kostenrahmen sogar gekürzt wurde. Die Qualität 
der Herstellung solle dennoch sichergestellt bleiben. 

 
d) GV'in von Rein berichtet von Fragen von Anwohnern, ob die Bodenschwelle im 

Schulsteig überhaupt notwendig gewesen sei. Sie vertrete jedoch die Ansicht, dass 
einige Argumente für diese Maßnahme zur Reduzierung der gefahrenen 
Geschwindigkeit sprechen. 
GV Hellwig berichtet, ebenso solche Erfahrungen in der Begegnung mit Bürgern 
gemacht zu haben. Er habe den Eindruck, die Akzeptanz für die Bodenschwelle sei eher 
gering. 

 
 

TOP 5: Siedlungsentwicklungskonzept; 

 hier: Billigung des Entwurfs   

 

Bürgermeister Beck erklärt, mittels des Siedlungsentwicklungskonzeptes könne die Gesamt-
heit der Entwicklungsmöglichkeiten in der Gemeinde betrachtet werden.  

Er übergibt der anwesenden Mitarbeiterin des Planlabors Stolzenberg, Frau Zellin, das Wort, 
die das Konzept vorstellt, welches der Urschrift des Protokolls beigefügt ist.  
 
In seiner Sitzung vom 06.08.2019 hatte der Bau- und Wegeausschuss der Gemeinde fest-
gestellt, dass einige Flächen die eigentlich betrachtet werden sollten, nicht berücksichtigt 
worden sind. Diese Flächen sind im vorliegenden Entwurf eingearbeitet worden. 
 

In dem folgenden Austausch werden Fragen u.a. auch nach möglichen Altablagerungen 
gestellt. 

Das Planlabor erläutert, es gäbe z.B. alte Ziegeleistandorte. Ob Chemikalien im Boden 
vorhanden sind, sei nicht offensichtlich.  

In konkreten, begründeten Einzelfällen müssten ggf. Bodenproben entnommen und unter-
sucht werden. 

 

Frau Zellin erläutert, dass nunmehr im Rahmen einer Beteiligung der Kreisdienststellen die 
Vorgaben, die bei einer weiteren Planung zu beachten sind, ermittelt werden sollten. 
Weiterhin soll die Öffentlichkeitbeteiligung durchgeführt werden, um weitere Belange der 
Siedlungsentwicklung abzuarbeiten. 

 

Dem Vorschlag des Planlabors Stolzenberg folgend billigt die Gemeindevertretung  

den Entwurf des Siedlungsentwicklungskonzeptes in der vorliegenden Form. 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  

 
 

TOP 6: Ausschreibung der Erdgaslieferung und Ermächtigung zum Vertragsabschluss 

 
Bürgermeister Beck erläutert die Sitzungsvorlage, die der Urschrift des Protokolls beigefügt  
ist.  
 
Zum 01.01.2020 wird die Erdgaslieferung für die Liegenschaften in der Zuständigkeit der 
jeweiligen Träger neu ausgeschrieben. Die Stromverträge laufen 1 Jahr länger.  
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noch zu TOP 6): 
 
Die Ausschreibungen werden wie bisher über den Kommunaldienstleister KUBUS durch-
geführt, da sich dieses Verfahren in der Vergangenheit bewährt habe. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Bürgermeister zu ermächtigen, mit dem 
Bieter des wirtschaftlichen Angebots für Erdgas einen Liefervertrag zu schließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 7: Erlass der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Herstellung notwendiger 

Stellplätze: 

 hier: Satzungsbeschluss  

 
Bürgermeister Beck erläutert die Sitzungsvorlage, die der Urschrift des Protokolls beigefügt 
ist. 
Parkende Autos im öffentlichen Straßenraum stellen heutzutage fast jede Gemeinde vor 
Probleme, da ausreichend Parkflächen in der Regel nicht vorhanden sind. Insbesondere im 
Rahmen von Neubauten erscheint es daher notwendig, hierfür eine entsprechende Regelung 
zu finden, was mittels der vorliegenden Satzung erfolgen soll. 
In seiner letzten Sitzung vom 06.08.2019 hat sich der Bau- und Wegeausschuss der 
Gemeinde diese Themas angenommen und beschlossen, der Gemeindevertretung den 
Beschluss der vorliegenden Satzung zu empfehlen, allerdings unter Berücksichtigung der 
folgenden Ergänzungen: 
  
 
Zu den Festsetzungen des § 3 gibt es folgende Änderungen 

1.1  1 je Wohneinheit bis 60 m² Nutzfläche   
  2 je Wohneinheit ab 60 m² Nutzfläche   

Neu: 

4  Beherbergungsbetriebe 

4.1  Hotels, Pensionen und andere Beherbergungsbetriebe: 1 je 2 Betten 

 
Nach kurzem Austausch beschließt die Gemeindevertretung den Erlass der Satzung 
der Gemeinde Pölitz über die Herstellung notwendiger Stellplätze, unter Berücksich-
tigung der oben genannten Änderungen und Ergänzungen. 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 8:  Gebührenkalkulation 2019/2020 Kindertagesstätte "Pusteblume" in Pölitz 

 
Bürgermeister Beck erläutert die Sitzungsvorlage, die der Urschrift des Protokolls beigefügt 
ist. 
Die derzeitigen Elterngebühren beruhen auf der Kalkulation für das Jahr 2018, auf der 
Grundlage der Ist-Kosten aus dem Jahre 2017.  
Unter Berücksichtigung der Entgelterhöhung von 3 % bei den pädagogischen Personal-
kosten sind die Gesamtkosten im Vergleich zum Vorjahr um 2.000 € gestiegen. 
Die Elterngebühren würden sich hierdurch um Beträge im Cent-Bereich erhöhen. 
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noch zu TOP 8): 
 
Da die Gebührenbescheide für das Jahr 2019/2020 jedoch bereits verschickt wurden und der 
Verwaltungsaufwand für die Erstellung neuer Bescheide unverhältnismäßig hoch wäre, 
empfiehlt die Verwaltung, die Elterngebühren in der derzeit gültigen Höhe zu beschließen. 
 
Die Gemeindevertretung folgt der Empfehlung der Verwaltung und beschließt, die 
derzeit gültigen Elterngebühren für die Kindertagesstätte "Pusteblume" in Pölitz für 
das Kita-Jahr 2019/2020 beizubehalten. 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 

TOP 9:  Beschluss über die Kostenbeteiligung an Führerscheinen der Freiwilligen Feuerwehr 

 
Bürgermeister Beck erklärt den Sachverhalt. 
 
Die Gemeinde gewährt Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehren Pölitz und Schulenburg 
Zuschüsse von derzeit bis zu 1.800 € für den Erwerb des Lkw-Führerscheins. Hierdurch soll 
sichergestellt werden, dass eine ausreichende Anzahl an Fahrern zum Führen der großen 
Löschfahrzeuge vorhanden ist. 
Nach Ablauf einer bestimmten Zeit muß die Gültigkeit dieser Führerscheine verlängert 
werden. Hierzu ist vom Feuerwehrmitglied dann eine - erneute - Verpflichtungserklärung  
zu unterschreiben, was einen erheblichen Verwaltungsaufwand nach sich zieht. 
 
Bürgermeister Beck empfiehlt daher, künftig wie folgt zu verfahren: 
 

 Beibehaltung des Zuschusses in Höhe von bis zu 1.800 €, zu den bisherigen 
Bedingungen,  

 mit einer 10jährigen Verpflichtungserklärung,  

 jedoch ohne erneute Verpflichtungserklärung bei Führerscheinverlängerung. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, wie von Bürgermeister Beck vorgeschlagen zu 
verfahren. 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  

 
 

TOP 10: Aufstellung eines Friedenssteins der Gruppe 9.November  

 
Bürgermeister Beck erläutert hierzu den Brief der "Gruppe 9. November", welcher der 
Urschrift des Protokolls beigefügt ist. 
 
Es handelt sich hierbei um eine Gruppe von Künstlerinnen und Künstlern, die sich mit ihren 
Arbeiten insbesondere den UN-Nachhaltigkeitszielen verpflichtet fühlen. Zentrales Thema ist 
die Erhaltung des Friedens und eine inklusive Gesellschaft, frei von Furcht und Gewalt. 
Die Gruppe möchte sog. Grenzsteinen in allen 55 Stormarner Kommunen aufstellen, um so 
Stormarner Städte und Gemeinden miteinander in Frieden zu verbinden und an das gemein-
same Anliegen appellieren, Raum für Frieden aktiv zu gestalten.  
Kosten entstehen der Gemeinde nicht. 
 

Im folgenden Austausch wird deutlich, dass der Verantwortung für Frieden und gegenseitige 
Rücksichtnahme eine sehr hohe Bedeutung beizumessen ist.  
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noch zu TOP 10): 
 
Es wird jedoch bezweifelt, dass dies durch das Aufstellen von Gedenksteinen erreicht 
werden kann, sondern vielmehr auch dazu führen könnte, diese Verantwortung abzugeben 
oder dass sie verwaschen wird. Ein Stein sei möglicherweise zu abstrakt, um Frieden zu 
suggerieren, obwohl Gedenksteine auch eine Hilfe darstellen könnten, sich zu erinnern, wie 
z.B. für die Kriegsopfer. 
Denkbar wären auch andere Aktionen, um Frieden aktiv zu gestalten. 
 
Nach eingehendem Austausch wird wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen 
    8 Nein-Stimmen 
    0 Enthaltungen   
 
Das Angebot der Gruppe 9. November zum Aufstellen von Grenzsteinen in der 
Gemeinde Pölitz wird somit nicht angenommen. 
 
 

TOP 11: Aufstellung einer Bank in Gedenken an den Ehrenbürgermeister Rainer Westphal 

 
Bürgermeister Beck erteilt GV'in Schmidt das Wort. 
Sie nimmt die einleitenden Worte des Bürgermeisters zum Gedenken an den verstorbenen 
Ehrenbürgermeister Herrn Rainer Westphal auf und betont seine Verdienste. 
Weiter berichtet sie, dass die CDU Pölitz vorschlagen möchte, zu Ehren des Verstorbenen 
eine Bank als friedlichen Platz der Besinnung aufzustellen.  
An der Bank sollte eine Gedenkplakette angebracht werden mit den wichtigsten Daten zu 
Herrn Westphal. 
 
Nach kurzer Beratung über den möglichen Platz für eine solche Bank fällt die Entscheidung 
auf den Platz unter der Eiche, an der L90, zwischen dem alten Dorf und Pölitz. 
 
GV'in Lennartz betont für die SPD ihre ausdrückliche Zustimmung zu diesem Vorhaben. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt das Aufstellen einer Bank mit Gedenkplakette,  
zu Ehren des verstorbenen Ehrenbürgermeisters Herrn Rainer Westphal, an dem oben 
beschriebenen Platz. 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 

TOP 12: Einwohnerfragestunde (Teil 2)  

 
Ein Anwohner fragt, ob die unter TOP 9 besprochenen Führerscheine auch für die FF Pölitz 
gelten.  
Bürgermeister Beck verneint dies, weil das Fahrzeug nicht das erforderliche Gewicht über 
7,5 t überschreitet. Die Führerscheine sind nur erforderlich für Führerscheine, die nicht eine 
Erlaubnis zum Führen von Fahrzeugen über 7,5 t beinhalten. 
 
 
Der Tagesordnungspunkt 13) wird gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten. 
Die Öffentlichkeit wird daher ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum.  
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TOP 13: Vertragsangelegenheiten; 
 hier: Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit der Gemeinde Lasbek  

 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.  
 
 

TOP 14: Verschiedenes 

 
Bürgermeister Beck macht den Vorschlag, die geplante Baumpflanzung mit dem 15jährigen 
Bestehen der Mariechen-Pitzer-Stiftung zu verbinden. 
Geplant ist die Pflanzung von 2 Bäumen, jeweils im Ortsteil Schmachthagen: Ecke Zur Beek/ 
Schulsteig, sowie in der Gemeinde Pölitz: am Löschteich. 
Die Auswahl der Bäume steht noch nicht fest. Vorgeschlagen werden Eichen. 
Als Termin für die Pflanzung wird der 09.11.2019, 10.00 Uhr, festgelegt, Start in 
Schmachthagen.  
Auf Vorschlag von Bürgermeister Beck wird die Pflanzaktion anschließend mit einem 
gemütlichen Beisammensein im Gemeinschaftshaus Schulstraße abgeschlossen. 
 
GV'in Lennartz erinnert an die nächste Sitzung des Finanzausschusses, in der Amtsver-
waltung, am 14.11.2019, um 19.00 Uhr. 
 
Für die nächste Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz wird der 16.12.2019, 19.30 Uhr, 
in Schmachthagen, festgelegt. 
 
 
Die Sitzung wird um 20.55 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 Bürgermeister Protokollführerin 


